

Liberanimo homenajeará hoy la memoria de Julio Belenguer

El acto conmemora
el Día Internacional
del Esperanto

M. A. A. G.
Teruel

La asociación de esperantistas turolenses Liberanimo celebrará hoy el Día Internacional del Esperanto con un reconocimiento a uno de los grandes pioneros de esta lengua universal en España, el turolense Julio Belenguer. Liberanimo, de acuerdo con nietos, biznietos y tataranietos de Belenguer, que siguen viviendo muchos de ellos en Teruel, organizará un pequeño acto en el cementerio, donde reposan los restos del esperantista, a partir de las 17 horas. Allí, frente a la placa conmemorativa que luce la estrella verde que representa al esperanto, Serafín Aldecoa, historiador que ha investigado y sigue investigando el rastro de Julio Belenguer ofrecerá una semblanza de su biografía y de la importancia que representó para la divulgación del esperanto en Teruel, mientras que Alberto Granados, presidente de Liberanimo, también interviendrá.

Según Granados, Julio Belenguer, nacido en Alcorisa en 1868 y fallecido en Teruel en 1927, "tuvo el mérito de ser pionero en el desarrollo del esperanto en Teruel", que es tanto como decir en España, ya que la provincia fue uno de los núcleos donde antes y en mayor número comenzó a practicarse este lenguaje ideado por Zamenhoff; en concreto en 1910 era la quinta provincia española donde más se practicaba, según la revista *El Sol Español* de la época. Belenguer no solo aglutinó a un grupo de turolenses que, junto a una pequeña comunidad en Albarracín, formaron los primeros grupos de hablantes en la provincia, sino que además trabajó mucho por la enseñanza del esperanto, no solo en su domicilio y en la Escuela Normal, como activi-

dad, "sino que además consiguió que, por una Orden Ministerial, los centros de enseñanza oficiales dieran cursos de esperanto como actividad reglada, que daba acceso a un título oficial válido". "Incluso lo consiguió en el Instituto Femenino, algo muy avanzado para la época".

Según Granados, "Julio Belenguer es un personaje que tuvo una gran repercusión, y debería ser más conocido entre los turolense", aunque afirmó que "en Teruel tenemos una Glorieta del Esperanto, cosa de la que pueden presumir pocas ciudades".